
6 | Entrevista Domingo de Reportajes | EL MERCURIO DE VALPARAISO | Domingo 1 de septiembrede 2024

directamentealafamilia,yfueron
muyexitosastambién.Entoncessí,
reconocen harto el personaje, pe-
rotambiénalactordetrásdelper-
sonaje, y ahora están empezando
a conocer al político. Es muy boni-
taesarelaciónqueelloshacenyes
comoelmayornexo,oelnexomás
inmediato, que pasa con la gente
en general en terreno.

-¿Cuálessonlasprioridadesde
suprograma?
- Básicamente lo que estamos
trabajando, y que queremos
plantear, es una región con mu-
cha proyección, que sea susten-
table, sostenible, que tenga una
visióndefuturo.Nosestamosen-
focando en varios ejes estratégi-
cosdedesarrollocomolaseguri-
dadintegral, fomentar laproduc-
tividad de cada una de las zonas.
Desdelarealidadquetengacada
unodelos lugares,porsupuesto,
porque cada zona tiene realida-
desdistintas,esoes loquemehe
ido dando cuenta también. Tra-
tar de mejorar la conectividad
que hay en la región, que es sú-
per importante; y comunicarla
muchomejorconel restodelpa-
ís también. Hacer conexiones
portuarias entre el puerto seco
de Los Andes con los principales
puertos.Tambiéntrataremosde
atraer inversión para la región
paraqueasípodamossurgireco-
nómicamente,sacarlahaciaade-
lante con innovación y progreso
(...), pero con conciencia, por su-
puesto, y esto también es re im-
portanteennuestroplan: lapro-
tección ambiental, la biodiversi-
dad. Y como bandera de lucha
mía, que es del sector de donde
yo vengo, es tratar de promover
y llevar la cultura y las artes a los
mayorespuntosde laregiónque
se pueda, porque es como un
bálsamo para el alma y es com-
pletamente necesario para el
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E n la última semana, Feli-
pe Ríos ha estado en di-
ferentes comunas, reco-

rrido en el que “he ido conec-
tándome mucho más directa-
mente con la gente, porque he
estado trabajando en terreno y
escuchando cada día los dolores
y las necesidades que tiene la
región”.

Esto con el fin de enfrentar la
campañaagobernadorregional,
periodo que comenzó oficial-
mente el pasado miércoles. Es la
primera vez que el actor -conoci-
do por teleseries como Romané.
LaFierayPampailusión-ygestor
cultural postula a un cargo de re-
presentación popular

Lo hará como independiente
apoyado por el Partido Liberal y
laFederaciónRegionalistaVerde
Social, midiéndose con el incum-
benteRodrigoMundaca, quetie-
ne el respaldo de todos los otros
partidosdeloficialismo;MaríaJo-
séHoffmann, larepresentantede
Chile Vamos; Francesco Ve-
nezian, quien va por Republica-
no; y Octavio González, del re-
cientementeconformadoPartido
Popular.

- ¿Cómove lacompetenciacon
losotroscandidatos?
- (Risas). Perdón, pero me da un
poco de risa lo de competencia,
porque esto no lo veo como una.

- ¿Por quéno lo ve comocom-
petencia?
- Porque uno hace una postula-
ción y no está compitiendo en
contra del otro. Uno postula por
sus idealesycreoquesonmucho
más, comillas, competitivos que
estar como en una lucha de ga-
nar o perder. Uno con ideas pue-
de ganar, como lo denominas, la
competencia,ytienequeserpro-
positivo, cordial, cercano, y, has-
ta el minuto, así ha sido, porque
no he tenido mayores oportuni-
dadesdeestarencontactodirec-

DICE QUE LA GENTE “NO HA CUESTIONADO” QUE PROVENGA DEL MUNDO DE LAS ARTES Y LA CULTURA.

“Tenemos que seguir
pidiendo el traspaso
de las competencias
que se necesitan”

to con los demás candidatos. En
algún minuto sí nos vamos a em-
pezaratoparyadialogarodeba-
tir sobre las ideas que se plan-
teen dentro de los planes de tra-
bajo. Pero hay un fin principal
quepropongo,desdemihumilde
lugar,yesunplandebienestarde
la región, de beneficio para la re-
gión.Yonovoyapelearcontra los
partidos políticos que represen-
tan a cada candidato. Muy por el
contrario, quiero que haya un
ambiente de unidad en general
para poder trabajar en conjunto.
Si bien hay ideales políticos que
uno comparte o no, con algunos
más que otros, creo que el fin
principal de este cargo es el bie-
nestar de la región, de todas, de
todosydetodes laspersonasque
habitan en la región.

FOMENTARELDIÁLOGO
- ¿Cómoenfrentará la campa-
ñaelectoral?
- Con comunicación con la gente,
tranquilidad y responsabilidad.
Me ha tocado durante toda esta
semana estar viajando por la re-
gión,conversandoconhartagen-
te, diversos actores políticos, di-
rigentes sociales de distintas co-
munas para poder desarrollar
unacampañaquevayarecogien-
do la opinión de toda la gente, y
hacer que esto sea una campaña
inclusiva. Tenemos espacios de

acuerdo,dondevamosalevantar
una campaña que recorra la re-
gióncompleta,porsupuesto,eso
es loquemásqueremos.Yentér-
minosoperativos,vamosahacer
encuentros programáticos con
distintas personas, visitaremos
las comunas, recorreremos las
calles de todas las ciudades para
encontrarnos con la gente que
habita laregión,contodas, todos
y con todes; y vamos a abrir dis-
tintoscanalesdeopiniónyrecep-
ción ciudadana, porque creo que
lomás importantees,enestemi-
nuto, escuchar las peticiones de
la comunidad. (...) El diálogo bá-
sicamente.

- Es laprimeravezquesepre-
senta a algún cargo de repre-
sentación popular, ¿por qué
hacerlo para gobernador re-
gional, siendo que es uno de
losmáscomplejos?
- Hay que hacer varias precisio-
nesacá,porejemplo,yohevivido
granpartedemividaenlaregión
deValparaíso(...) yporesotengo
interésenestaregión,noenotra,
básicamente; y además he teni-
do laposibilidaddetrabajar tam-
bién en distintas comunas, en-
tonces conozco un poco la reali-
dad de esta región. (...) Sobre la
complejidaddeestacandidatura,
bueno, en la vida todo se puede
aprender, estudiar y mejorar. No
soy el primer actor que postula a
algún cargo público o de repre-
sentaciónpopular,haycompañe-
rosdedistintasáreasde lacomu-
nicación que han postulado, en-
tonces, creo que ése no es un ali-
ciente que sea en contra. Ade-
más, el cargo de gobernador es
nuevo,esunoquepartióhacepo-
co tiempo, entonces no hay ma-
yor expertise y creo que hay bas-
tante por construir en términos
de esa figura. En mi rol de gestor
y director cultural/teatral he te-
nidoquegestionarrecursos,ges-
tionar participaciones de proce-

Felipe Ríos, actor, gestor cultural y candidato a 
gobernador apoyado por el PL y FRVS: 

Yo no voy a pelear
contra los partidos

políticos que
representan a cada

candidato. Muy por el
contrario, quiero que
haya un ambiente de

unidad en general
para poder trabajar en

conjunto”.

“ sos de gente, lo que me da algu-
na cierta experiencia desde otro
ámbitoyquepretendotraslapar-
loaésta.Además losgobernado-
res, como lo sabemos todos, no
trabajan solos, sino que trabajan
primero con la comunidad, hay
un equipo técnico que lo respal-
da y hay distintos actores políti-
cosque,atravésdelasgestiones,
sevanrelacionandoconelcargo.

- ¿Ha sentidoquehaydescon-
fianza en su candidatura por
venir del áreade lasartes y la
cultura?
- No, para nada, al contrario. He
sentido un contacto con la gente
súper directo. La gente ha sido
muy generosa y, muy por el con-
trario, no ha cuestionado el que
venga del mundo de las artes y la
cultura. De hecho, hay una opi-
nión generalizada, que me he ido
dando cuenta, de que la gente
quiereunarenovacióndelosper-
sonerospolíticos.Ellosestánmuy
endesacuerdoconlospolíticosen
general, entonces sienten que
una persona que no venga del
mundo de la política viene como
con una hoja limpia, con las ma-
nos limpias. Eso me ha dado mu-
chaconfianza,porquelagentese
siente identificada y cercana a mi
persona, en particular, dado que
tambiéntengounatrayectoriaco-
nocida en televisión; pero tam-
bién se siente cercana a que ven-
ga desde otro mundo, que es un
mundo que es bastante más sen-
sible y bastante más conectado
con la gente en general.

-¿Lehanmencionadomuchoel
personaje dePerham, deRo-
mané,que fueelque lomarcó
más?
- La verdad es que se sienten muy
cercanosconlatelevisióndeaque-
llaépoca,porqueclaramenteeran
producciones que llegaban muy

crecimiento de los seres huma-
nos dentro de cada lugar.

-ElPresidenteBorichabíapro-
metidosacarlafiguradeldele-
gadopresidencialregional,pe-
ro no lo ha cumplido. ¿Qué le
pareceestafigura?
- Efectivamente, y es de público
conocimiento, que el Presidente
propuso en su campaña la elimi-
nación del cargo del delegado
presidencial y el traspaso a las
funciones,porsupuesto,a losgo-
biernos regionales, que es muy
importante. Esto aún se encuen-
tra pendiente y podemos encon-
trar varios motivos, porque hay
justificaciones para eso. Por
ejemplo, lamantencióndeunEs-
tado unitario (...). Ahora, clara-
mente los gobiernos regionales,
quienes los encabezan, siempre
deben velar por una descentrali-
zación,yeseesotrodelospuntos
súper importantes dentro de los
planesdetrabajoquetenemos.Y
para eso tenemos que seguir pi-
diendo el traspaso de las compe-
tenciassobre lasmateriasquese
necesitan (...). Esto va a ser un
progreso paulatino, porque los
cambios no pueden ser de un día
para otro.

- ¿Cuál es el análisis quehace
del caso convenios? Porque
tambiénhasalpicadoacá.
- (...)Másqueopinardeestecaso
en particular, debemos resaltar
que la institucionalidad política
funciona y el Ministerio Público
es el encargado de investigar y
acusar los hechos, así que tene-
mos que esperar que eso dé lu-
ces.Ahora,estonosdejauna lec-
ción súper importante que tiene
que ver con los concursos públi-
cos, porque los concursos públi-
cos y la asignación de recursos
tienen que ser completamente
transparentes. ✒
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